

## 惣開校区まちづくり懇談会 開催結果報告書

開催日時 平成28年8月10日(水) 19:00~20:05  
場所 惣開公民館  
司会・進行 藤原連合自治会長  
参加者数 男 52人 女 37人 合計 89人



質疑応答(要約)

### 1. 連合自治会共通の市政課題

市政課題名(救急医療の現状について)

意見、要望 なし

### 2. 校区課題

課題名(イノシシ対策について)

質問(公民館長)

星越地区の星越山付近、山田社宅近辺にイノシシの出没が数年前から目撃され、住民から対策が求められている。小学校もあり、通学途中の被害も予想されるため、市の対策状況を伺います。

回答(経済部長)

新居浜市では、市全域において、各猟友会協力のもとイノシシなどの有害鳥獣捕獲を銃

器・わな等により行っております。平成27年度における当市のイノシシ捕獲の頭数実績は、別子山地区を除く旧市内で171頭でした。そのうち惣開校区では8頭の捕獲があり、惣開小学校の裏山では2頭捕獲しております。なお、河北山全域では、合計32頭の捕獲がありました。また、今年度におきましても、現在、惣開小学校の裏山で1頭捕獲しております。

平成27年度には、校区の方からの目撃通報が5件いただき調査の結果、くくり罠の設置を行っている状況です。星越地区では、現在、箱罠の設置を協議している状況です。

しかし、捕獲活動のみではイノシシの人里への進入を防ぐことができないため、まずはイノシシが出没しにくい環境をつくっていくことが必要と考えております。例えば、イノシシを人里へ引き寄せる原因の一つとなっている生ごみ等を回収したり、イノシシが身を隠せないように草を刈るなど、イノシシの生息域と人里をすみ分けるための環境づくりに努めていただき、それでもなお、被害が防止できないと認められる場合において、猟友会と協議し、集中的な捕獲活動の実施を検討したいと考えております。

市役所農林水産課におきましては、イノシシの生態や地域ぐるみでのイノシシの餌となるものを回収するなど有害鳥獣が出没しない環境改善への取り組み等について分かりやすく紹介したパンフレットを用意しております。8月下旬の惣開校区自治会長会でお配りいたしますので参考にしていただきたいと思います。

また、イノシシの生態を把握するためのセンサーカメラの設置も可能ですので、相談等がございましたら連絡をお願いいたします。

なお、万が一イノシシなどに出くわした際には、決して刺激せず、近くの建物や塀などに隠れて下さい。また、危険な状況であると考えられる場合には、安全を確認したうえで警察または農林水産課までご連絡をお願いします。

有害鳥獣捕獲活動へのご理解及び、人里にイノシシなどを出没させない地域環境づくりにご協力をお願いいたします。

(出席者)

山田社宅のところが雑草等が伸び放題となっていて、イノシシの生息しやすい場所となっています。私の家の近くでも1m近いイノシシがうろついています。

住友さん所有地である山田社宅のような所には、新居浜市としてどのような取り組みをされるのでしょうか。

(経済部長)

雑草の刈り取りにつきましては、所有者にお願いすることになってまいりますので、住友さんをお願いしたいと思います。

目撃情報があれば市の方へ連絡をお願いします。現地調査後、猟友会による駆除が必要な場合は、対策を取っていききたいと思います。

### 3. その他

質問（出席者）

（東川の河川内の雑草対策について）

東川の河川内には、雑草が生えている。来年の国体等も控えていることから、見た目が悪いので草刈をできないでしょうか。

回答（市長）

河内町と久保田の区間の雑草については、金栄校区からも指摘されている。県の河川管理となるため、ご指摘の内容も含め県に対策を要望して参ります。

質問（出席者）

（子ども食堂について）

子ども食堂について情報誌で掲載されていたが、子ども食堂について、新居浜市としてはどのように考えているのでしょうか。

回答（市長）

子ども食堂については、民間で、中萩校区の方で始められるという情報は見ました。行政としては、民間主導の動きを見極めながら、市として対応が必要であれば考えていきたいと思っています。

質問（出席者）

（交通・道路関係）

市役所通りの渋滞緩和措置についてどう取り組んでいるのでしょうか？

回答（市長）

根本的に道幅が狭いことが主な要因です。また、右折レーンがないところがあるため、渋滞になる傾向にあるが、県の管理（県道）であることから県東予地方局に働きかけて参ります。

質問（出席者）

（待機児童について）

全国的には、待機児童の問題が多いが、新居浜市の現状はどうか？

回答（市長）

現在のところ、新居浜市では待機児童はいません。

ただし、全員の方が、居住地の近く等、希望どおりに入園できているかというと、今年度から、より公平公正にと入所要件を変更しているが、残念ながら全員が希望通りの園に入園できている状況ではありません。

市全体としては待機児童はなく、受け入れ態勢としてはまだ余裕がある状況です。